

4. Al Frente

Acciones Los dirigentes estudiantiles de la UNAH-VS bloquearon el acceso de los jóvenes a las aulas de clases. Los 20 policías asignados al lugar no pudieron evitar la toma

Ni una hora duró abierto el centro universitario de San Pedro Sula

SAN PEDRO SULA

Más de 20 agentes de la Policía Nacional custodiaban la entrada a la Universidad Nacional Autónoma de Honduras del Valle de Sula (UNAH-VS), pero fueron insuficientes para impedir que los estudiantes se tomaran las instalaciones.

Los portones del centro de estudios superiores no duraron abiertos ni siquiera una hora en el intento por reanudar las clases.

La situación no fue del todo pacífica, pues al tratar de completar la toma en la entrada peatonal algunos de los encapuchados les lanzaron piedras a los uniformados que se encontraban allí.

Los agentes policiales optaron por retirarse hacia las glorietas que se ubican frente a la UNAH-VS.

Por disposición de las autoridades universitarias, el personal de mantenimiento había retirado en la madrugada el portón de ingreso vehicular del centro con el objetivo de evitar el cierre.

Sin embargo, los estudiantes rápidamente armaron una barricada con pupitres, cercas y otros materiales para sellar

el acceso e impedir que una minoría de estudiantes que sí deseaban clases ingresaran.

Con el transcurso de los minutos fueron llegando más jóvenes vestidos con camisas negras y alrededor de las 10:00 de la mañana se convocó a una asamblea informativa en el área interior del portón de ingreso.

Alrededor de 800 estudiantes se congregaron para escuchar las propuestas de quienes pasaban a expresarse frente al micrófono. A petición de la

mayoría se acordó una nueva toma de las instalaciones de forma indefinida al ritmo de aplausos y entonaciones satíricas contra la rectora Julieta Castellanos.

Vuelve la lucha

“Hemos retomado la lucha y nos hemos unificado. Son 75 requerimientos fiscales y los acusan del delito de sedición. De esta cifra 24 son estudiantes de la UNAH-VS. El delito de sedición es algo grave y hasta los derechos humanos están preocupadas por esta acusación que hacen. Queremos el cese a los requerimientos. Sabemos que necesitamos las normas, pero el proceso está

Hace 37 días ocurrió la primera toma de estudiantes en la UNAH-VS.



(1) Un grupo de estudiantes de la UNAH-VS marchó ayer como parte de las acciones de protesta. (2) Con la toma, los jóvenes lograron que las instalaciones de la UNAH-VS no estuvieran abiertas ni siquiera una hora. (3) En Choluteca, los estudiantes también se quedaron sin recibir clases.

“A la gente dictadora no le gusta cambiar”

TEGUCIGALPA

El exrector de la UNAH, Oswaldo Ramos Soto, sugirió a la rectora de la entidad, Julieta Castellanos, durante su participación en el foro de debates de “Frente a frente” ser más flexible para que se resuelva la crisis en el alma máter.

“Yo le he hecho un llamado respetuoso a la señora rectora Julieta Castellanos lleno de civismo, por amor a la universidad para que ceda, no hay que ser tan cerrados en estas situaciones”,



El diputado nacionalista Oswaldo Ramos Soto.

dijo. El abogado expresó además: “A la gente dictadora no le gusta cambiar las cosas... Cuando hay reclamos de la juventud, algo está pasando. Cuando hay este tipo de malestares, la gente se manifiesta y nosotros estamos preocupados por esta situación”, manifestó Ramos Soto ●●

Custodio: “La rectora Julieta perdió el camino”

TEGUCIGALPA

El excomisionado Nacional de los Derechos Humanos, Ramón Custodio, se refirió a la problemática de la UNAH y declaró que la rectora Julieta Castellanos “perdió el camino”.

“Los edificios bonitos no definen la calidad educativa, yo creo que la rectora Julieta Castellanos perdió el camino, se olvidó de los buenos amigos y se rodeó de los que la idolatran y le hacen creer que ella es perfecta; ella necesita



Ramón Custodio, excomisionado de Derechos Humanos.

asesoría y orientación, igual que todos lo necesitamos”, dijo. Consideró que para que se resuelva la crisis no es necesario incrementar el índice académico a un 70 por ciento, sino que el estudiante adquiera los conocimientos de la materia y no que repita de memoria lo aprendido ●●

“Los rectores nunca llamamos a la Policía”

TEGUCIGALPA

Como una represalia contra los estudiantes calificó el exrector de la UNAH, Juan Almedárez, la cancelación del periodo académico.

De la misma manera cuestionó la forma en que los alumnos fueron desalojados por la Policía Nacional el viernes de la semana pasada.

“Nunca un rector llamó al Ejército o a la Policía para sacar a los estudiantes. Es contradictorio que se aplique la violencia contra el

viciado. Urge construir unas nuevas, queremos proponer esto en el diálogo. Si nos reprimen aguantaremos hasta donde podamos”, dijo un líder estudiantil que omitió su nombre.

El director de UNAH-VS, doctor Francisco Herrera, compareció nuevamente ante los medios de comunicación e hizo el llamado a los protestantes a dialogar de manera seria y razonable.

Herrera lamentó que por una toma esté en riesgo el año académico de miles de estudiantes, si las clases no reinician en un par de días se cancelaría por completo

Diálogo Renuencia

Según las autoridades de la UNAH-VS, se hizo el llamado a los alumnos desde el lunes para comenzar un proceso de diálogo, pero no accedieron argumentando que con policías en el campus no lo harían.

el segundo período en este centro. La reprogramación hecha por Vicerrectoría todavía daba espacio para que ambos períodos restantes en el año se desarrollaran con el tercero intensivo.

También en el sur

En la zona sur del país, la situación fue similar ya que un grupo de estudiantes, vistiendo camisetas negras, se tomaron las instalaciones del Centro Universitario Regional del Litoral Pacífico (CURLP). Con su acción lograron evitar que ayer se reiniciaran las clases tal y como estaba previsto ●●



Juan Almedárez, exrector de la universidad.

conocimiento que demandan los estudiantes”, dijo el también defensor de derechos humanos. Añadió que la UNAH “es el órgano más antidemocrático de la sociedad hondureña por la ilegal representación estudiantil en su gobierno” y precisó que lo que los estudiantes demandan es representación legítima ●●